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Protokoll des Verbandstags des Schleswig-Holsteinischen Volleyball-Verbandes e.V. 
am 18.03.2011 in Kiel 
 
TOP 1: Begrüßung 
Um 18.00 Uhr eröffnet die Vizepräsidentin des SHVV, Gabriele Schmäschke, den 
Verbandstag und begrüßt die anwesenden Vereinsvertreter und Gäste. Sie entschuldigt die 
Abwesenheit von Landesspielwart Heino Oje und Jugendwart Carlos Santos. 
 
TOP 2: Grußworte 
Volker Dornquast, Staatssekretär im Innenministerium, beteuert in seinem Grußwort, dass 
"Beach-Volleyball und Schleswig-Holstein zusammen gehören" und wirbt um eine 
gemeinsame Strategie von Segeln, Rudern und Beach-Volleyball. In den Themenfeldern 
Veranstaltungen, Vermarktung, Tourismus, Medienpräsenz und Leistungssportförderung 
sollten die drei Verbände zukünftig enger kooperieren und damit den Küstensport zum Profil 
von Schleswig-Holstein entwickeln.  
  
LSV-Präsident Dr. Ekkehard Wienholtz stellt die Erfolge der schleswig-holsteinischen Beach-
Volleyball-Nachwuchsspieler in den Mittelpunkt seiner Ausführungen. Der 
Landessportverband werde den SHVV auch in Zukunft als eine von drei 
Schwerpunktsportarten unterstützen. Wienholtz zeigt sich insbesondere von der Systematik 
in der Leistungssportförderung überzeugt, stellt dem SHVV aber auch Bestnoten für die 
Vorstandsarbeit und Strukturentwicklung des Verbandes aus. 
  
"Sie haben in Bernd Neppeßen einen erfolgreichen Promoter für den Volleyballsport im 
Lande, der keine Gelegenheit auslässt, sich in Politik, Verwaltung und Sport für ihre Anliegen 
einzusetzen", so Wienholtz. Ein Lob, das Neppeßen an sein gesamtes Vorstandsteam 
weiterreicht. 
  
Wienholtz wirbt bei den Vereinen darum, die zwischen LSV und Bildungsministerium 
geschlossene Rahmenvereinbarung auf lokaler Ebene mit Leben zu füllen. Man werde die 
gesellschaftlichen Veränderungen und den Wandel der Schullandschaft nicht zurückdrehen 
können, so Wienholtz. Daher gelt es nun, in den Ganztagsschulangeboten auch die 
Chancen für die Nachwuchsförderung zu nutzen. 
  
Werner von Moltke, Präsident des Deutschen Volleyball-Verbands, kommt in seinen 
Grußworten ebenfalls um die Spitzenstellung des SHVV im Beach-Volleyball nicht umhin. 
Die »Unser Norden« Beach-Tour sei nicht nur eine der erfolgreichsten 
Landesverbandsserien, sondern mit dem Namenssponsor »Unser Norden« zugleich auch 
erstklassiges Regionalmarketing. Der SHVV und der Bundesstützpunkt bieten den 
Nationalkadern optimale Trainingsbedingungen. Bei den Olympischen Spielen 2012 in 
London hofft der DVV-Präsident auf ein oder zwei Medaillen im Beach-Volleyball.  
 
TOP 3: Ehrungen 
Bernd Neppeßen übereicht den ausgeschiedenen Funktionsträgern Bettina Poppe und Jens 
Behrens als Dank für ihr Engagement für den Volleyballsport in Schleswig-Holstein Präsente 
des SHVV. Der Dank schließt die ehemaligen Staffelleiter Dirk Pöhlsen, Kay Helm, Rolf Dirks 
und Jürgen Vogt ein, die nicht anwesend sein konnten. 
 
TOP 4: Formalia 
a) Formalien 
Gabriele Schmäschke stellt fest, dass zum Verbandstag form- und fristgerecht eingeladen 
wurde. Hiergegen erhebt sich kein Widerspruch. 
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b) Feststellung der Beschlussfähigkeit und der anwesenden Stimmen 
Auf dem Verbandstag sind mit Stimmrecht vertreten: 
 
Verein Stimmen
FT Adler Kiel 28 
Kieler TV 26 
Lübecker TS 26 
TSV Husum 26 
TSV Klausdorf 21 
Preetzer TSV 18 
PSV Eutin 18 
TSV Kronshagen 18 
SC Strande 15 
VT Kiel 12 
Bredstedter TSV 12 
Oldenburger SV 10 
TSV Wattenbek 10 
TuS Busdorf 9 
SpVg Eidertal Molfsee 8 
TSV Travemünde 6 
Rendsburger TSV 5 

VC Bad Oldesloe 10 
VC Neumünster 30 
Präsident Neppeßen 1 
Vizepräsident Huke 1 
Vizepräsident Schmäschke 1 
Vizepräsident Piehler 1 
GF Gantner 1 
Breitensportwart Ecke 1 
Schiedsrichterwart Gabrys 1 
Leistungssportwart Behlen 1 
Ehrenmitglied Krispin 1 
Ehrenmitglied Klieber 1 
gesamt 319 

 
 
Änderungen in der Stimmenzahl sind im 
lfd. Protokoll vermerkt. 

 
c) Festlegung der Tagesordnung 
Der in den Tagungsunterlagen abgedruckte Tagesordnungsvorschlag wird ohne 
Widersprüche genehmigt. 
 
d) Genehmigung des Protokolls des Verbandstages 2009 
Das Protokoll des Verbandstags 2009 wird mit folgenden Änderungen genehmigt: 

Antrag  S10  Ergebnismeldung 
Der Vorstand stellt klar, dass auch die elektronische SMS-Ergebnismeldung per 
Handy möglich ist. 
Antrag  S11-a   Lizenztrainerpflicht 
Der Antrag wird bei 66 Ja-Stimmen mit großer Mehrheit abgelehnt. 

 
TOP 5: Strukturentwicklungsplan 2012  
Birgit Gantner stellt die erste Etappe des Strukturentwicklungsplans und die Personal- und 
Aufgabenveränderungen seit 2009 vor. Präsentation siehe Anlage.  
 
TOP 6: Leistungssportförderung  
Malte Nagursky stellt das Leistungssportprogramm 2011-2016 vor. Präsentation siehe 
Anlage. Jörg Thomas Voss (VC Neumünster) erkundigt sich, inwieweit die Förderung auf 
den Standort Kiel konzentriert ist und welche regionalen Angebote es gibt. Malte Nagursky 
stellt klar, dass das Nachwuchstraining und die Talentsichtung des SHVV an allen 
Volleyballstandorten in Schleswig-Holstein mit Nachwuchsarbeit entwickelt werden soll. Die 
Förderung im Anschlusstraining werde sich allerdings auf das Landesleistungszentrum und 
den Bundesstützpunkt in Kiel konzentrieren. Dort liegen aufgrund der großen Kaderzahlen 
auch die Schwerpunkte beim anstehenden Aufbau neuer Förderinstrumente. 
 

Der TSV Kronshagen sowie die 
Ehrenmitglieder Krispin und Klieber 
verlassen den Verbandstag. Neue 
Stimmenzahl: 299 Stimmen. 

 
TOP 7: Bericht des Vorstands und der Ressorts mit Aussprache 
Zu den schriftlich vorliegenden Berichten gibt es keine Nachfragen. 
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TOP 8: Bericht des Verbandsgerichts mit Aussprache 
Zu dem schriftlich vorliegenden Bericht gibt es keine Nachfragen. 
 
TOP 9: Haushaltsabschluss 2009 und 2010 
Zu den schriftlich vorliegenden Abschlüssen gibt es keine Nachfragen. 
 
TOP 10: Bericht der Kassenprüfer 
Es wurde versäumt, den Prüfbericht für das Haushaltsjahr 2009 in den Tagungsunterlagen 
abzudrucken. Der schriftliche Bericht liegt vor und wird dem Protokoll des Verbandstags als 
Anlage beigefügt. 
 
TOP 11: Entlastung des Vorstands 
Birgit Knief beantragt die Entlastung des Vorstands. Der Vorstand wird einstimmig bei 
eigener Enthaltung der Vorstandsmitglieder entlastet.  
 
TOP 12: Wahlen 
a) Präsident  
Gabriele Schmäschke schlägt den Delegierten die Wiederwahl von Bernd Neppeßen vor. 
Bernd Neppeßen wird einstimmig im Amt bestätigt und nimmt die Wahl an. 
 
b) Vizepräsidenten 
Die Vizepräsidenten Gabriele Schmäschke, Kai Huke und Matthias Piehler werden 
einstimmig im Amt bestätigt und nehmen die Wahl an. 
 
c) Frauenwart 
Es findet sich keine Bewerberin. Das Amt bleibt unbesetzt. 
 
d) Breiten- und Freizeitsportwart  
Dirk Ecke wird einstimmig im Amt bestätigt und nimmt die Wahl an. 
 
e) Schiedsrichterwart 
Philip Gabrys wird einstimmig im Amt bestätigt und nimmt die Wahl an. 
 
f) Lehrwart 
Es findet sich kein Bewerber. Das Amt bleibt unbesetzt. 
 
g) Leistungssportwart Halle 
Es findet sich kein Bewerber. Das Amt bleibt unbesetzt. 
 
h) Leistungssportwart Beach 
Matthes Behlen wird einstimmig im Amt bestätigt und nimmt die Wahl an. 
 
j) Beachwart 
Matthias Piehler wird einstimmig im Amt bestätigt und nimmt die Wahl an. 
 
k) Kassenprüfer 
Die Versammlung wählt einstimmig Susanne Voß und René Petton, deren schriftliche 
Einverständniserklärungen vorliegen. 
 
l) Ersatzkassenprüfer 
Jan Oelke wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
m-o) Mitglieder des Verbandsgerichts 
Die Vorsitzende Birgit Knief, die Beisitzer Patrick Schmidtke und Kristian Esch und die 
Ersatzbeisitzer Volker Kuptz und Rainer Pinz  werden einstimmig im Amt bestätigt. 
Schriftliche Einverständniserklärungen liegen vor. 
 
p-q) Mitglieder der Spruchkammer 
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Als Beisitzer werden gewählt: Kay Helm (schriftliche Einverständniserklärung liegt vor) und 
Kristian Ewald. Als Ersatzbeisitzer werden gewählt: Bettina Poppe und Michael Sevenheck.  
 
TOP 13: Anträge auf Satzungsänderungen 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
TOP 14: Anträge auf Ordnungsänderungen 
Antrag S1 Gebührenordnung 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Antrag S2 LSO: Sonderspielrechte 
Der Antrag wird bei 30 Nein-Stimmen und 49 Enthaltungen mehrheitlich angenommen. 
Soweit aus der Versammlung auf eine besondere „Konzentrationsproblematik“ im Kieler 
Raum hingewiesen wird, versichert der Vorstand, dass er hierfür sensibilisiert ist und die 
Entwicklung aufmerksam beobachten wird.  
 
Antrag S3 Dufü: Sonderspielrechte 
Der Antrag wird mehrheitlich angenommen. 
 
TOP 15: Haushaltsplan 2011 und 2012 
Der Haushaltsplan für die Jahre 2011 und 2012 wird einstimmig angenommen.  
 
TOP 16: Sonstiges 
Jörg-Thomas Voss (VC Neumünster) richtet die Bitte an den DVV-Präsidenten, sich für eine 
sprachliche Vereinfachung der Schiedsrichterprüfungsbögen einzusetzen. 
 
Birgit Knief richtet als Vorsitzende des Verbandsgerichts die Bitte an den DVV-Präsidenten, 
auf DVV-Ebene eine Sammlung von Verbandsgerichtsentscheidungen anzulegen und den 
Rechtsinstanzen auf Landesebene zugänglich zu machen. 
 
Bernd Neppeßen bedankt sich bei Birgit Gantner und Svenja Pelny für die Vorbereitung des 
Verbandstags und überreicht ein Blumenpräsent. 
 
Gabriele Schmäschke dankt den Vereinsvertretern für die engagierte und konstruktive 
Mitarbeit und schließt den Verbandstag um 21.40 Uhr. 
 
 
Kiel, den 25.03.2011  
     
 
 
Bernd Neppeßen  Gabriele Schmäschke    
Präsident   Vizepräsidentin     
    Versammlungsleiterin   
  
Anlagen: 
- Teilnehmerliste 
- Tagungsunterlagen (mit Anträgen und Haushaltsplan) 
- Bericht der Kassenprüfer 
- Präsentation Strukturentwicklung 
- Präsentation Leistungssport 


